

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

NUMERO 279.

PRECIOS DESUSCRICION.

En Orihuela: un mes, 1 peseta.
Fuera: trimestre, 3'50

MARTES 28 DE JUNIO DE 1887.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

SUETOS Y NOTICIAS.

Tres mil reales tenia en caja «La Cooperativa de empleados» de Murcia cuando pusieron la primera piedra en la magnífica plaza de Toros cuya construcción está terminando.

Dicho circo taurino costará á aquella sociedad tres millones de reales.

El joven artista Sebastian Muné tan conocido y apreciado en esta ciudad, ha alcanzado en el presente año el segundo premio del conservatorio de Madrid.

Es indudable que si hubiera cursado el octavo año para cuyos alumnos se reserva el primer premio, este hubiera sido para el joven violinista.

Reciba el Sr. Muné nuestra más entusiasta enhorabuena y sea participe en nuestra sincera felicitación nuestro apreciable amigo señor D. José Ramon Buisquet, notable maestro y tío del laureado alumno.

Sumamente entusiasta ha sido el recibimiento hecho en Murcia á la banda de música de la casa de Misericordia de la vecina ciudad.

El júbilo demostrado por el vecindario es indescriptible, habiéndose premiado á los jóvenes músicos con muchos y valiosos regalos.

Se nos ha dicho que una Compañía extranjera pensaba adquirir terrenos en nuestra vega, bien por arrendamiento, bien en propiedad, para emprender en grande escala el cultivo de la remolacha y la fabricación de azúcares para lo cual se montarían en los alrededores de la población algunas fábricas.

Hemos recibido varias cartas de algunos suscritores amantes hijos de Orihuela, animándonos para que prosigamos con fé y constancia nuestras tareas y ofreciéndonos su concurso dado caso de que fuese necesario para la vida de esta publicación.

Agradeciendo por nuestra parte el valioso ofrecimiento de los aludidos abonados y dando infinitas gracias por las lisongeras y cariñosas frases que nos dedican, no podemos por menos de manifestar que nuestra fé y nuestra constancia son inquebrantables y que sin escuchar los halagos de la pasión ni arredrarnos por los obstáculos que diariamente aparecen en el áspero y penoso camino del periodismo, seguiremos con creciente entusiasmo nuestras nobles y patrióticas tareas seguros de que la opinión sensata y los verdaderos hijos de esta hermosa ciudad, nos prestarán su valioso apoyo, único premio á que aspiramos en los difíciles trabajos de la prensa.

Por lo demás, si otra remuneración no obtuviéramos, nos quedaría siempre la grata satisfacción de haber permanecido algún tiempo arma al brazo en defensa de los intereses morales y materiales de Orihuela, procurando en todo y constantemente, responder á los sentimientos católicos de nuestro honrado y culto pueblo.

Los pueblos de Bigastro y San Miguel de Salinas han ingresado en la Tesorería municipal de esta ciudad, la cantidad de 122 pesetas 9 céntimos y 13 pesetas 8 céntimos respectivamente por el segundo semestre del presupuesto carcelario.

Parece que los trabajos para la instalación del alumbrado público de gas comenzarán en los primeros días del próximo mes de Julio.

Continúan nuestros vecinos de Torre Vieja sus trabajos para que les construya la compañía de ferro-carriles andaluces el tan deseado puerto.

De conseguirlo resultaría en ello un inmenso beneficio para Orihuela.

Un salvaje, arrojó anteanoche desde la Muralla del Mar de Gartagena al Teatro-Circo, una carretilla encendida que después de correr de

un lado para otro, produjo varias quemaduras á los espectadores.

Por el sereno de la Muralla, fueron detenidos dos presuntos autores, encontrándose en poder de uno de ellos una pistola, una navaja y varias carretillas.

El día primero de Julio comenzarán á expedirse las cédulas personales para el año económico de 1887-1888.

En la Inspección de la caja general de Ultramar se han recibido los ajustes definitivos del soldado José Cayuela Tudela, natural de esta ciudad.

Un cuartillo de horchata vale en Murcia veinte céntimos, es decir, más barato que aquí.

Esperamos de los horchateros una rebaja, mucho más, cuando desde primero de Julio no pagará la nieve derechos de consumos.

Dicen de Almería que antes de ayer un hombre en un arrebato de sentimiento porque le habían matado un perro, se infirió una herida en la región torácica con un arma blanca, falleciendo á los pocos momentos.

En la pasada semana han salido de Torre Vieja once buques con cargamento de sal, uno con ajos, otro con cebollas, otro con habas y tres con vino.

Ha muerto en Lisboa un gallego, aguador de oficio, dejando un capital de 2.147.550 de reales en metálico y 102.000 pesetas en títulos del 4 por 100.

Un aguador de Orihuela necesitaría para ganar aquella cantidad, vender 13.221.175 cántaros de agua á razón de un cuarto por cántaro é invertiría para llenarlos en la fuente de San Francisco 134 años, 333 días, 15 horas y 55 minutos, suponiendo que tardaría cinco minutos en llenar cada cántaro con arreglo al caudal de agua que dá actualmente la referida fuente.

Ayer se sacrificaron en la Casa-Rasiro dos ovejas.

Mañana habrá música en la Glorieta de seis á siete y media de la tarde.

La pesca de hoy

Esta mañana hemos presenciado uno de los más divertidos espectáculos que de tiempo en tiempo suele ofrecernos el Segura.

Desde las primeras horas de la mañana comenzó á cambiar el color del agua y á venir grandes cantidades de broza.

La nube de ayer sin duda alguna descargando por la parte alta de Santomera, ha ocasionado una pequeña crecida, rebasando de nuevo el agua las azudes y tornándose de un color blanco gredoso por efecto de la mucha cantidad de tierra arrastrada; como consecuencia del cambio ocurrido, los peces habituados desde algún tiempo á la transparencia de unas aguas sin corriente apenas, han sufrido lo que vulgarmente se llama *borrachera* saliendo en su mayor parte á la superficie.

Las márgenes de la parte del río comprendida dentro de la ciudad, han estado ocupada, durante toda la mañana, por hombres y muchachos que con cestos y redes recojian los peces que asomaban á la superficie.

Muchos aficionados á tan fácil y productiva pesca, han hallado más conveniente hacer el trabajo á nado aún á trueque de salir enbadurnados por las cenagosas aguas. Otros pescaban en barcas y los vecinos de casi todas las casas situada en las orillas del río y de las acequias se ocupaban en las mismas faenas valiéndose de cestos sujetos á largas cuerdas ó prendidos en cañas.

Los puentes, llenos de gente, han sido los puntos de mayor diversión promoviéndose en ellos mucha bulla y algazara cada vez que al escapar algún pez prorumpía el pescador en frases

picarescas. En las azudes y molinos se ha hecho también muy buena pesca.

Los Morenos, polvoristas de Arrabal Roig, han cojido más de cuatro arrobas de pescado. Un muchacho conocido por «El hijo de la Numancia» se ha llevado á su casa una canasta y dos anguilas de más de un metro de longitud. Pascual Cortés, del camino de Beniel, ha traído un pescado de siete libras de peso, y muchos otros que no dispomos de espacio para citar, han hecho el día recogiendo muy buenas cantidades.

Las gentes de la inerta han traído el pescado á la ciudad para venderlo, lo cual han hecho á un real libra. Los raneros han hecho lo propio y pocas serán las casas particularmente de obreros que no celebren hoy la vigilia de San Pedro con el regalo que el Santo Apóstol les ha enviado en recordación de la noche que pasó pescando infructuosamente en el lago Tiberiades.

Según cálculos hechos por muchas personas, se hace subir la cantidad de pescado cojido solamente en la Caja del río, á más de cuarenta arrobas. En la huerta y en las acequias se ha hecho también una buena presa. En el molino de la Ciudad se han pesado siete arrobas. En fin que ha sido un buen día para los pobres y de ello nos alegramos mucho.

A última hora ha podido muy bien ocurrir una desgracia. Un muchacho de unos diez años ha caído al río, del cual ha sido extraído por un individuo apodado «El Chepao» quien al oír las voces que daba aquel pidiendo socorro, ha bajado desde el Puente Viejo al punto del suceso, arrojándose sin quitarse los vestidos al agua y logrando salvar de una muerte cierta al citado muchacho.

Un querido amigo nuestro y hombre de excelente corazón, cuyo nombre citaremos aún á trueque de mortificar su modestia, ha dado al referido «Chepao» en pago de su humanitaria acción la cantidad de cinco pesetas.

Bien por D. José María Lopez.

ALCANCE POSTAL

Madrid 26 (8'15 n.)

En la Academia de ciencias morales y políticas se ha verificado la recepción del nuevo académico Sr. D. Eugenio Montero Rios, al que se ha contestado al Sr. D. Laureano Figuerola.

Madrid 26 (10'10 n.)

En círculos muy autorizados se daba como segura la noticia de que el Director general de Infantería Sr. Primo de Rivera había presentado la dimisión. La especie era muy comentada en los círculos políticos, asegurándose que obedecía tal actitud á la tirantez de relaciones de este con el Sr. Ministro de la Guerra.

Madrid 26 (10'35 n.)

El fiscal del Tribunal de cuentas Sr. Alcalá del Olmo ha presentado su dimisión, la que se la supone relacionada con un nombramiento que le será otorgado dentro de la gerencia de los tabacos.

Madrid 26 (11'40 n.)

Se asegura que tan pronto como se aprueben los presupuestos en el Senado, que será el día 28 al 29 se pondrán á la régia sanción, el 30 se promulgarán y del 2 al 4 de Julio se cerrarán las Cámaras.

Madrid 26 (12'15 n.)

Los ministros se hallan reunidos en consejo bajo la presidencia del Sr. Sagasta. Se ocupan de la cuestión de las dimisiones del Sr. Primo de Rivera y Alcalá del Olmo, siendo muy posible se haya acordado que aquel pase á la presi-

dencia del Consejo de Redenciones y Enganches.

También tratan de la cuestión de los humos de Huelva y de la crisis agrícola de varias provincias y resolución de expedientes administrativos.

TELEGRAMAS.

Londres 26.

El elemento parnellista de la Cámara de los comunes presentará en la próxima sesión un voto de censura al Gobierno por la solución dada á la votación del bill de reprensión sobre Irlanda.

Berlin 26.

El Emperador ha sufrido una nueva recaída en su enfermedad, pero no ofrece inquietud alguna. Por el contrario la del príncipe Bismark va tomando caracteres alarmantes.

París 26.

El consejo de ministros que se ha celebrado esta mañana ha tenido algún interés político. El general Ferron ha tratado el asunto relativo á las colonias del Norte de África desarrollando su plan colonizador, haciendo grandes elogios á España, que en su sentir influye poderosamente en todo lo que guarda relación con estos asuntos. Respecto de Italia se ha mostrado partidario de que le sean cedidos los territorios de Trípoli.

Roma 26.

El Sr. Depretis, presidente del Consejo de ministros, continúa gravemente enfermo. La noche la ha pasado intranquilo y con algunas convulsiones nerviosas. Los médicos declaran imposible su salvación. Los elementos de la «Pentarchia» dirigirán muy en breve un manifiesto al pueblo con el deliberado propósito de exacerbar los ánimos. En dicho documento se hacen patrióticas arengas excitando á todos á la rebelión.

Servicio telegráfico particular

de
EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 28.—(11 m.)

En el sorteo de la Lotería Nacional verificado hoy, han correspondido los premios mayores á los números siguientes:

19.153, Reus-Madrid.—20.176, Valladolid-Manresa.—4.305, Madrid.—5.990, Granollers-Madrid.—23.191, Sevilla-Cartagena.—4.441 15.089, Pamplona-Madrid.—7.609, Madrid.—14.218, Barcelona.—9.676, Madrid.—1.139, Alicante-Barcelona.—1.838, Madrid.—2.832, Murcia.—23.349, Calatayud-Alicante.—8.817, 18.763, Madrid-Zaragoza.—1.535, —18.506.—15.047.—9.819.—20.136.

Madrid 28.—(12'15 m.)

Ha llegado á esta el Nuncio de Su Santidad.

También regresa hoy el ministro de Fomento.

Hasta mediados de Julio no irá la reina á la Granja.

Se anuncian las dimisiones de los generales Merelo, Alcalá del Olmo y Primo de Rivera.

Fondos públicos con tendencia al alza.

